

## **Nachruf auf Kai Hitzfeld (\* 1963 + 2025)**

### **Vorgetragen auf seiner Beerdigung am 10. November 2025 von Dr. Karlheinz Abt**

„Die Aktionsgemeinschaft Natur- und Umweltschutz Oberbaden e.V., oder kurz ANUO und damit auch der Arbeitskreis Lörrach des Landesnaturschutzverbandes hat mit Kai Hitzfeld seinen ersten Vorsitzenden und Sprecher viel zu früh und unerwartet schnell verloren.“

Seit 2003 hatte Kai den Vorsitz der ANUO inne und sich in dieser Zeit stetig, zuverlässig und ohne Unterbrechung für den Naturschutz im Landkreis Lörrach eingesetzt. Mit dieser Aufgabe verbunden ist auch die Koordination der Naturschutzarbeit aller Naturschutzverbände vor Ort und der konstruktive Dialog mit den Kommunen, dem Landkreis und hier vor allem der Unteren Naturschutzbehörde. Regelmäßig und aktiv hat sich Kai auch beim jährlichen Austausch mit dem Landesnaturschutzverband und dem Regierungspräsidium Freiburg eingebracht.

Durch seine verbindliche und zurückhaltend-bescheidene Art war der Dialog mit ihm immer angenehm, so dass Kai überall als konstruktiver und an der Sache orientierter Gesprächspartner geschätzt wurde.

Für die ungezählte Stellungnahmen, die Kai in diesen 22 Jahren geschrieben hat, mussten in den ersten Jahren Laufmeterweise und in den letzten Jahren Gigabyte-Weise Gutachten und Unterlagen gesichtet und verarbeitet werden. Und trotz der meist überschaubaren positiven Resultate insbesondere bei den aufwändigsten und zeitintensivsten Verfahren hat sich Kai nicht entmutigen lassen und ist treu bei der Stange geblieben.

Mit Kai haben wir im Landkreis Lörrach nicht nur einen fachlich versierten und profilierten Vertreter des Naturschutzes verloren, sondern einen sympathischen, humorvollen und liebenswürdigen Mitmenschen, der in vorbildlicher Weise nach konstruktiven Lösungen gesucht und sich nie hat entmutigen lassen.

Auch deswegen war die Zusammenarbeit mit Kai immer erfreulich und angenehm. Doch er hinterlässt nicht nur eine große fachliche, sondern vor allem eine menschliche Lücke. Wir werden ihn sehr vermissen und ihm ein ehrendes Andenken bewahren.“